
日前， 玉山县公安局禁

毒大队全体民辅警深入辖区

各企业生产车间， 现场为员

工宣传讲解有关禁毒知识。

同时， 还专门制作了禁毒举

报二维码， 线上线下打击吸

毒制毒违法行为， 做到防毒

无死角、无盲区。

卓忠伟 赵俊卿 摄影报道
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本报讯 记者龚俊慧报道 ：

8

月

8

日 ，省政协副主席 、省工商联主席谢

茹率队来我市走访调研 ，开展委员联

系民营企业活动。 省政协港澳台侨和

外事委员会主任赵波随同调研。

市委书记陈云 ，市政协主席俞健

等陪同调研 。

在江西越兴铜业有限公司 ，谢

茹与企业负责人深入交流 ， 详细了

解企业生产经营状况 ， 认真听取企

业家诉求期盼 、意见建议 。 在得知企

业近年来一直保持稳定增长的态势

后 ， 谢茹为企业发展所取得的成绩

感到欣慰 ，鼓励企业保持发展定力 ，

坚定发展信心 ，用足用好政策资源 ，

继续做强做优做大 。

江西一舟数据技术有限公司是

一家致力于提供数字通信 、 数字能

源产品与解决方案的研发 、生产 、销

售 及 服 务 企 业 ， 落 地 上 饶 已 有

21

年 ，企业“

SHIP

一舟 ”品牌的综合布

线产品位居国内品牌行业第一 。 在

一舟数据 ， 谢茹详细了解了企业发

展历程 、主营业务 、产品研发及市场

营销等情况 。 她说 ，一舟数据在上饶

20

多年的长足发展是上饶营商环境

最好的证明 。 要持续深入推进营商

环境优化升级 “ 一号改革工程 ”，大

力推动全省营商环境水平迈上新台

阶 ， 真正让各类经营主体在江西如

鱼得水 、如鸟归林 。

江西艾芬达暖通科技股份有限

公司是一家专注于高端电热毛巾架

研发生产的企业 ， 拥有境内外专利

700

多项 ， 产品远销

60

多个国家和

地区 。 走访中 ，谢茹对企业坚持研发

引领 、新产品带动 ，专注细分市场的

做法表示肯定 。 她说 ，创新是企业生

存和发展的关键 ， 要大力推动中小

企业创新发展和转型升级 ， 引导和

鼓励企业走“ 专精特新 ”发展之路 ，

提高企业专业化能力和水平 ， 推动

民营企业高质量发展 。

夏日 ，漫步在饶城的大街小巷 ，绿意葱茏 ，处处皆景

……“ 推窗即见绿 ”的舒适感扑面而来 。 近年来 ，我市坚

持“ 只能增绿 、不能减绿 ”的总要求 ，以“ 扩量增绿 、提质

增效 ”为目标 ，着力打造“ 四季常绿 、季季有花 ”的现代

化大美上饶 ，在城市绿化工作上下足功夫 ，实现了城市

绿化工作新突破 。

高标准“造绿”有品位

随着中心城区部分路段新增及高铁站匝道更换花箱

栽植月季和市政府周边行道树树池提升改造项目完工 ，

上饶城区又开启了“ 月季时间 ”，在龙潭湖公园 、市民公

园、站前大道、凤凰大道、紫阳大道等公园及主干道中，延

绵的月季花带，成为饶城独特的风景线。

近年来，我市坚持把科学绿化与改善城乡人居环境有

机结合，着力打造四季多彩的生态景观 ，通过拆围透绿 、

见缝插绿等方式，结合城市道路提升改造、项目拆违拆临

以及老城区棚户区改造等项目， 将道路两边

10

亩以下的

小地块建设成街头绿地、 游园。 中心城区绿化覆盖率达

49.01%

， 人均绿地面积达

17.39

平方米， 基本实现市民

300

米见绿、

500

米见园的城市绿地均衡布局。

规划有品质，城市才更有品位。《 上饶市城市功能与品

质提升三年行动方案》《 上饶市生态修复与城市修补规

划》《 上饶市中轴线城市设计》 ……一系列高起点高标准

高质量的规划设计让上饶城市绿化的每一步都更加扎实

稳当。

我市还强化园林绿化项目前期的规划设计， 在园林、

绿化设计时，根据国家绿色能源发展战略部署，在公园或

道路附近为公交站台建设预留建设用地，同时规划预留公

交站台用电接口或预留社会纯电动车充电位及充电桩建

设、用电接口，预留合理的用电负荷。 大到产业布局，小到

园林绿化都事无巨细，全局推进。

高水平“护绿”美环境

近日，记者发现，在城区紫阳大道、凤凰大道等道路两

侧的一些行道树上，绑着一个个绿色的塑料袋。 原来，这

是我市为树木抗旱“ 解渴”而特意设置的“ 抗旱神器”———

滴灌保湿袋。 据了解，树木绑上滴灌袋后，袋中的水分缓

慢渗透至深层土壤及树木根际， 在提高树木存活率的同

时，也极大减少了因人工大水浇灌、频繁多次浇灌造成的

水资源浪费，实现“ 抗旱保绿”。

“ 造绿 ”更“ 护绿 ”。 我市持续加强城区绿化整治 ，全

面提升城市绿化养护水平 ，为城市点亮“ 绿色底色 ”，提

升“ 生态颜值 ”；紧紧围绕创建全国文明城市工作目标

要求 ， 对城区管辖范围内的道路绿化带 、 各公园进行

“ 梳妆打扮 ”，扎实做好绿化苗木修剪 、清除杂草 、病虫

害防治 、施肥等养护工作 ，积极营造精细优美的绿化景

观 ；结合网格化巡查 ，深入一线梳理园林绿化管养工作

中存在的问题 ，理清短板 、难点清单 ，找准问题“ 对症下

药 ”。

同时，抓细抓实城区绿化带、各公园的绿化苗木补植

补栽和绿化设施修复；组织人员对城区道路、公园绿化带

缺株少苗情况进行全面排查梳理，对城区道路及公园老化

苗木开展补植补栽，确保城区绿化景观整洁有序；对城区

绿化带出现高低起伏不平、 倾斜、 破损的路沿石和缺失

的、破损的行道树树池的情况进行摸排统计，发现问题及

时整改修复，守护绿色风景线。

高品质“享绿”促宜居

日前 ，记者从市城管局了解到 ，根据省住建厅《 江西

省

2023

年开展城市公园绿地开放共享试点工作方案》文

件精神，结合我市实际 ，该局制定了《 上饶市城市公园绿

地开放共享试点实施方案》 ， 进一步拓展公园绿地开放

共享新空间 ，满足人民群众亲近自然 、休闲游憩 、运动健

身的新需求新期待， 全面增强人民群众的获得感、 幸福

感、安全感。

据悉，开放共享试点共涉及

37

个公园

227

块绿地，开

放面积总计

82.9

万平方米。 市民在开放共享试点区域内

可开展帐篷露营、休闲游憩、文化科普等活动。

我市将以试点先行的方式，通过在公园草坪、林下空

间以及空闲地等区域划定开放共享区域，合理确定开放时

间、可开展的活动类型 、使用要求及游客承载量等 ，完善

配套服务设施，提升服务功能，加强植物养护管理和游客

服务保障等措施，探索拓展开放共享绿地类型，推广地块

轮换养护管理等制度， 避免植被被过度踩踏影响正常生

活，系统推进开放共享试点工作。 如今，上饶城区的大小

公园已成为一个个绿色节点， 承载着城市人的“ 广场文

化”“ 公园文化”“ 生态文化”。 生活在这里的每个人都实实

在在地享受到了绿色福利。

省
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点亮“绿色底色” 提升“生态颜值”

———我 市 城 市 绿 化 工 作 综 述

本报记者 任克祥

广丰讯 在这骄阳似火的

8

月初，广丰乡村振兴产业

园区内的柚香糖业生产车间同样“ 热情似火 ”，工人们铆

足干劲做好“ 甜蜜事业”，跑出生产“ 加速度”。

笔者一走进柚香糖业厂房内， 便看到了一派热火朝

天的生产景象： 生产车间机器声轰隆， 工作人员操作着

设备对糖浆进行压制塑形， 一个个制作好的糖果源源不

断地从生产车间传送到包装车间， 工人们正忙不迭地塑

封装袋，按不同的规格打包成箱，送向仓库。

“ 我们包装车间有

30

余人，每天都挺忙的。我一天大

概能包装五六千颗糖果，整个包装车间一天能包装

18

万

颗糖果。 ”柚香糖业职工杨婧月高兴地说 ，企业离家近 ，

工资待遇也不错， 能在家门口找到这么满意的一份工作

很开心。

“ 公司

5

月底开始就爆单，一直都供不应求。

2023

年

上半年完成了

2000

余万元的产

值 ， 比 去 年 同 期 增 长 了

30%

左

右。 ”柚香糖业副总经理唐本益介

绍 ，为赶订单 、抢生产 ，工厂的设

备

24

小时不停歇 ， 全员铆足干

劲、上下同心 ，在保证质量的基础上加快赶制订单 ，全力

满足国内市场和多个海外市场的需求。

据了解，柚香糖业通过独有专利技术，打造了添加马

家柚果汁的系列糖果， 自投产以来始终保持着产销两旺

的势头，呈现出良好的发展态势。 今年以来，食品行业市

场逐步回暖， 柚香糖业在美国的销量和市场订单量不断

攀升， 国内市场需求也在稳步上升， 呈现出一片喜人景

象。“ 今年六七月份是企业生产的第一个小高峰，两个月

招工

130

多人， 产能提高了一倍， 预估七月产值能达到

500

到

600

万元。 ”唐本益介绍 ，目前全厂近

300

名工作

人员坚守在岗位一线， 加紧赶制产品。 订单量的稳步上

涨，让企业发展更有信心。 （ 王晨曼）

余干讯 日前 ，上饶真会

算企业服务有限公司在余干

县 税 务 局 工 作 人 员 的 指 导

下 ， 开出了一张全面数字化

的电子发票 ， 标志着该县电

子发票开票扩围试点工作平

稳落地 。

徐先生是该公司的职业

会计 ，负责

50

多家中小企业

和个体户的财务工作 。 过去

绝大部分购销业务开具的都

是传统纸票 ，“ 有时出现发票

入账归集不及时的麻烦 ，为

了领票还需要多次奔波于办

税大厅和企业之间 。 ”徐先生

感慨道 ，“ 现在用手机登入系

统就可以开票 ， 不用去税务

局领票 ， 也不需要预先领用

税控专用设备 ， 不用担心发

票 会 丢 失 ， 真 是 安 全 又 便

捷 ！ ”

据了解，自全省开启试点

以来，余干县共有

211

户纳税

人纳入数电发票试点。目前采

取“ 存量纳税人纯单轨为主准

单轨为辅 ， 新办纳税人纯单

轨 ”的上线推广策略 ，分三阶

段推广，力争向纳税人全覆盖

推广数电发票。

（ 韩海建）

横峰讯 日前，某剧组已进入横峰铺矿影视基地进行

拍摄，共计

200

余名演艺人员入园，标志着横峰铺矿影视

基地正式投入使用。

据悉 ， 横峰铺矿影视基地项目于

2022

年

4

月份签

约 ，

10

月份动工建设 ，

2023

年

8

月部分项目建成投入使

用。 主要建设古装戏影视城、 铁路火车专用拍摄基地和

年代戏基地 ，总投资

2

亿元 ，总占地面积约

300

亩 ，分别

利用横峰原有铺矿矿部、 火车小镇和废弃砖厂等闲置资

源。 目前， 横峰影视铁路火车专用拍摄基地处于可拍摄

阶段， 包括四个火车站和

5

公里铁路沿线， 以及配套了

多种类型风格的火车头和火车车厢， 其中两个火车站分

别是作为民国戏、 近代戏拍摄使用， 另外两个根据影视

市场需求再行改建。

项目全部建成后，将形成

3

个主要拍摄基地，并覆盖

全县各地秀美乡村资源的“

3+N

”横峰影视城格局。 预计

每年可接纳

20

个剧组，接待演员

2000

余人，可满足各地

剧组来基地拍摄的需求。

（ 梅雨）

广信区雨污管网改造项目火热施工

余干加快推广应用“电子发票”

本报讯 程晓丽 记者吴

淑兰报道 ：

8

月

3

日 ， 烈日当

空 。 广信区吉阳路上机器轰

鸣 ，挖掘机不停地作业 ，现场

一派热火朝天的工作景象 。

吉阳路提升改造项目是广信

区雨污管网改造工程的其中

一部分。

为打造宜居韧性智慧城

市 ，让城市“ 毛细血管 ”更畅

通 ， 广信区加快推进雨污管

网改造工程 ， 提升城市化建

设水平 ，改善群众居住环境 。

此 次 整 治 线 路 总 长

2.82

公

里 ，总投资

1.6

亿元 ，预计今

年

12

月底完工 。 其中吉阳路

提升改造项目起点武夷山大

道 ， 终点春江北大道 ， 全长

2.04

公里 ； 东升路起点三清

山大道 ， 终点东升桥 ， 全长

780

米 。 项目改造完成后 ，武

夷山大道至东升路段由原双

向 四 车 道 扩 建 为 双 向 六 车

道 ， 东升路至春江北大道保

持原有双向四车道 ； 原混凝

土路面改为沥青路面 ， 人行

道提升为透水混凝土结构 ；

全路段设置港湾式公交站

9

座 。

为方便市民出行，吉阳路

提升改造项目施工人员日夜

奋战在工地上 ，

3

个月来完成

了工期的

50%

左右。

“ 项目完成后 ，雨污水混

排 、 外溢和路面排水不畅等

问题将得到有效改善 。 ”项目

相关负责人告诉记者 ， 通过

雨污分流改造 ， 实现雨水入

河 、污水进厂 ，既可提高城市

排水能力 、 有效缓解城市内

涝 ， 又能避免因雨水混入造

成污水处理厂超负荷工作的

问题 ， 可大幅提高污水收集

处理效能 。

广 丰 “ 甜 蜜 事 业 ” 好 兴 旺

横峰铺矿影视基地正式投入运营

禁毒宣讲进车间


